
JUEVES 2 DE MAYO DE 2024 
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 3 

NÚMERO 1055 // Precio 10 pesos

EN ESTE EJEMPLAR/ LA JORNADA NACIONAL

Estado de México

● Efrén Ortiz
pidió su remoción
en una queja
ante el INE

● Le acusa de
responsabilidades
administrativas
graves

● Señala que debió
excusarse en el
caso de Nicolás
Romero

● Contravino varios
artículos de la
Ley Electoral
vigente, dice

Karina Vaquera designó a su madre Rebeca Montoya consejera municipal

Denuncia NAEM a
consejera de IEEM 
por nepotismo
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REDACCIÓN / P. 3

● Se suma a 3 juicios por 
desvío de recursos para la 
compra de alimentos

● Por su presunta 
responsabilidad en delitos 
de delincuencia organizada

● Alrededor de 400 
trabajadores no pudieron 
cobrar sus emolumentos

● Por el fallecimiento de 
su hermano Alejandro 
Gómez Álvarez

● La alcaldesa anda en 
campaña y no hay sustituto 
que firme la nómina

● Manifestaron sus 
condolencias en la Mesa 
por la Paz y redes sociales

REDACCIÓN / P. 3

MIRIAM VIDAL / P. 3

AURA MORENO / P. 2

Empleados de 
Atenco se quedan 
sin su salario

Expresan pésame 
a la gobernadora 
Delfina Gómez

Gavira Segreste 
enfrentará nuevo 
proceso penal

De Interés          
    General

 Representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral 
del Estado de México, señalaron el parentesco entre la consejera 
ciudadana Karina Vaquera Montoya (en la imagen) y la consejera en 
Nicolás Romero, Rebeca Montoya Gasca, ya que se trata de su madre. 
Efrén Ortiz, en nombre del partido Nueva Alianza dijo que Vaquera 

Montoya tuvo una participación activa en la selección de los consejeros 
municipales y que sus acciones podrían contravenir varios artículos de 
la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y de la Ley 
de Responsabilidades Administrativas. La queja fue presentada en la 
oficialía de partes de la Junta local del INE. Foto Especial / P. 3
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AURA MORENO 

Las autoridades que integran la 
Mesa de Coordinación para la 
Construcción de la Paz expresaron 
sus condolencias a la gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez por el falle-
cimiento de su hermano Alejandro 
Gómez Álvarez.

La Mesa dio seguimiento a las 
acciones para prevenir y atender la 
violencia de género, la cual encabe-
zó Horacio Duarte Olivares, secre-
tario general de Gobierno.

Diversos servidores públicos y 
dependencias mostraron también 
sus condolencias a través de redes 
sociales. 

Entre los funcionarios que publi-
caron sus condolencias se encuen-
tra el secretario general de Gobier-
no,  Horacio Duarte Olivares, quien 
confirmó el deceso y extendió su 
apoyo a la maestra.

“Lamento el fallecimiento de Ale-
jandro Gómez Álvarez, hermano de 
nuestra querida Gobernadora, la 
Maestra Delfina Gómez. Todo mi ca-
riño para su familia y amigos en este 
momento. Que encuentren pronto 
consuelo y resignación por su pér-
dida”, compartió Horacio Duarte.

A él, se sumó Andrés Andrade 

TAMBIÉN SECTORES SOCIALES Y POLÍTICOS

En la Mesa de Coordinación por la Paz 
envían el pésame por el fallecimiento de 
su hermano Alejandro Gómez Álvarez

Manifiestan 
condolencias a 
la gobernadora 

ROSALÍO SOTO BERNAL

UE UN MAYOR número de 
mexicanas y mexicanos hayan 
visto el segundo debate entre las 
candidatas y el candidato a la pre-
sidencia del país, sin duda es una 

buena noticia ya que demuestra el interés en 
un proceso electoral que tiene como destino 
la jornada del domingo 2 de junio, el día de las 
votaciones.

ESE DEBE SER un elemento que deben 
tomar en cuenta quienes son los protagonis-
tas de este debate: Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, para que 
en lugar de lanzarse acusaciones y desacre-
ditaciones, aprovechen la oportunidad que 
tendrán en el último ejercicio el próximo 19 
de mayo para que motiven la participación 
social a su favor.

EL PASADO DOMINGO sintonizaron el 
segundo debate presidencial 16.1 millones de 
mexicanas y mexicanos, de los cuales más de 
13.7 millones son mayores de 18 años de edad.

EL PRIMER DEBATE, el del domingo 7 de 
abril, fue visto de acuerdo con las cifras del 
Instituto Nacional Electoral (INE) por 13 mi-
llones de personas, de las cuales 11.8 millones 
son mayores de edad.

PARECE QUE LA fórmula de la regionaliza-
ción que instrumentó la autoridad electoral 
ha surtido efecto ya que en los dos debates se 
privilegió la participación ciudadana desde 
distintas zonas del país, primero enviando 
preguntas a través de redes sociales, las cua-
les fueron seleccionadas y en el segundo con 
preguntas que fueron videograbadas para 
que se respondieran por las candidatas y el 
candidato el día del debate.

AHORA PARA EL tercer debate que ten-
drá lugar el 19 de mayo, diez días antes de 
que concluyan las campañas, habrá algu-
nas diferencias respecto los dos primeros. 
Ya no contará con esquemas de participa-
ción ciudadana; se buscará un formato ca-
ra a cara para que las candidatas y el candi-
dato puedan hacerse preguntas directas y 
habrá tres moderadores, uno proveniente 
de cada una de las regiones del país: norte, 
centro y sur.

ESTE DEBATE SE realizará en la parte final 
del proceso, diez días antes del cierre de cam-
pañas que es el 29 de mayo, así es que estra-
tégicamente puede representar una buena 

oportunidad de exposición argumentativa.

HAY QUIENES SOSTIENEN que el des-
empeño en los debates no influye en las 
tendencias que hasta ahora mantienen las 
candidatas y el candidato a la presidencia 
de la república; pero lo cierto es que le dan 
bocanadas de oxígeno al desarrollo de las 
campañas; tan sólo el día del debate y los 
dos consecutivos no hay tema en la agenda 
que no sea el mismo debate, de ahí la im-
portancia de su desarrollo.

LOS DEBATES SON ejercicios de co-
municación, que deben ser replicados 
tanto como sea posible, porque al final de 
cuentas los que ganan son las ciudadanas 
y los ciudadanos, que ven a las candidatas 
y candidatos en una arena muy distinta al 
mitin o a las actividades tradicionales de 
campaña.

COMO PARTE DE estos ejercicios debe 
llamar la atención lo que ocurre en el Esta-
do de Hidalgo, que si bien no es el proceso 
federal y se trata del proceso local, se tie-
nen programados 84 debates en la elección 
de ayuntamientos. Los que se han realizado 
tienen el foco en problemas locales de se-
guridad, temas de comunidades indígenas, 
obra pública, entre otros. Valioso. 

@PERIODISTAMEX

DIÁLOGO EN SILENCIO

El debate más visto

Q

 El secretario general de 
Gobierno, Horacio Duarte, 
encabezó la Mesa de trabajo. 
Foto especial

REDACCIÓN

Con el objetivo de llevar un mo-
mento de diversión y recreación 
a los 33 niños y niñas que se en-
cuentran alojados en el Albergue 
“Renacer”, el Sistema Municipal 
DIF Huixquilucan festejó el Día 
del Niño a estos menores, con una 
fiesta bajo la temática de Willy 
Wonka, con lo que se busca con-
tinuar fomentando su desarrollo 
y fortalecer sus relaciones inter-
personales.

Desde primera hora de este 
martes 30 de abril, los pequeños 
disfrutaron de actividades como 
talleres de pintura, baile, cine, 

rompieron piñatas, participaron 
en una kermés, disfrutaron de jue-
gos de feria y recibieron juguetes 
para hacer más amena su estancia 
en este albergue.

También disfrutaron de la visita 
del chef Eduardo Kohlmann, quien 
los deleitó con una comida basada 
en tacos al pastor, churros, esqui-
tes, paletas heladas, dulces y aguas 
frescas.

El Albergue Renacer del Siste-
ma Municipal DIF de Huixquilucan 
atiende a niñas y niños que enfren-
tan alguna situación jurídica vulne-
rable y contribuye a su recreación y 
desarrollo; también reciben apoyo 
psicológico, atención médica, edu-
cación y una sana alimentación.

Téllez, la dirección del DIF Esta-
do de México, la Secretaría de la 
Contraloría del Edomex, entre 
otras dependencias.

“Con profundo respeto y cariño 
envío mis más sinceras condolen-
cias a nuestra Gobernadora @
delfinagomeza, por la irreparable 
pérdida de su hermano Alejandro 
Gómez Álvarez. QEPD”. 

Se unió el rector de la Universi-
dad Autónoma del Estado de Mé-
xico, Carlos Eduardo Barrera Díaz; 
la candidata morenista a la alcaldía 
de Ecatepec, Azucena Cisneros; la 
titular de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de México, 
Myrna A García Morón.

Huixquilucan celebra 
“Día del Niño” en albergue 
“Renacer”

 Los menores disfrutaron con una fiesta bajo la temática de Willy 
Wonka. Foto especial
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REDACCIÓN

Este martes, el Partido Nueva 
Alianza Estado de México pre-
sentó ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) una queja que 
solicita la remoción de Karina 
Vaquera Montoya, consejera del 
Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM). 

La queja se basa en la acusación 
de responsabilidades administra-
tivas graves relacionadas con la 
designación de su madre, Rebeca 
Montoya Gasca, como consejera 
municipal en la junta electoral de 
Nicolás Romero.

Efrén Ortiz, representante de 
Nueva Alianza ante el Consejo Ge-
neral del IEEM, indicó que fueron 
las propias representaciones de 
los partidos en la Junta Municipal 
quienes denunciaron el parentes-
co entre Montoya Gasca y Vaque-
ra Montoya. 

Señaló que Karina Vaquera, en 
su papel de consejera electoral del 
IEEM, tuvo una participación ac-

tiva en la selección de consejeros 
municipales y que, dada la relación 
familiar con una de las aspirantes, 
debería haberse excusado de par-
ticipar en el proceso de selección.

El representante de Nueva 
Alianza enfatizó que la actua-
ción de Vaquera Montoya podría 
contravenir varios artículos de 
la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales y 
de la Ley de Responsabilidades 
Administrativas. 

El documento fue entregado 
en la oficialía de partes de la jun-
ta local del INE en el Estado de 
México, quien lo deberá remitir al 
órgano central para darle el cauce 
correspondiente.

La documentación presentada 
por Ortiz busca iniciar formalmen-
te el proceso de remoción contra 
Vaquera Montoya, citando especí-
ficamente el artículo 63 de la Ley 
General de Responsabilidades Ad-
ministrativas que regula la conduc-
ta de los funcionarios públicos y las 
consecuencias de las infracciones 
administrativas graves.

NUEVA ALIANZA PRESENTA QUEJA

Denuncia por nepotismo en el IEEM; acusan 
a consejera de designar a su madre
Efrén Ortiz, representante del 
partido presentó una queja ante el 
INE, por lo que consideró 
responsabilidades graves

 Documento oficial mostrando la denuncia de José Alfredo 
Martínez García, representante de Nueva Alianza, contra Karina 
Ivonne Vaquera Montoya, consejera electoral del IEEM. Foto Especial

MIRIAM VIDAL

Alrededor de 400 empleados del 
ayuntamiento de Atenco, inclu-
yendo policías, paramédicos y 
bomberos, se quedaron sin cobrar 
su salario esta quincena, debido a 
que carecen de presidente o presi-
denta municipal.

El pasado 25 de abril, el Cabil-
do le concedió licencia temporal a 
Thalia Citlali Cruz Sánchez, para 
ausentarse del cargo como presi-
denta municipal, pues está en la 
contienda electoral para reelegirse 
como abanderada del Partido del 
Trabajo (PT).

Sin embargo los regidores re-
chazaron la propuesta para que el 
sexto regidor, Luis Enrique Uribe 
Alonso, asumiera las funciones du-
rante su ausencia.

Derivado de ello, el ayuntamiento 
carece de un alcalde que se encar-
gue de dirigir la administración y 
entre otras cosas, firmar el pago de 
la nómina. 

Eso derivó en que este 30 de abril, 
las trabajadoras y trabajadores de 
todas las áreas no pudieran cobrar 

Empleados de Atenco 
dejan de cobrar su salario

Exfuncionario de Segalmex 
enfrentará otro proceso penal

REDACCIÓN 

El ex director administrativo de 
Seguridad Alimentaria (Segal-
mex), René Gavira Segreste en-
frentará un nuevo proceso penal. 
La Fiscalía Especializada en ma-
teria de Delincuencia Organizada 
(FEMDO), obtuvo vinculación a 
proceso por su presunta responsa-
bilidad en los delitos de delincuen-
cia organizada con la finalidad de 
cometer operaciones con recursos 
de procedencia ilícita y peculado.

Actualmente Gavira Segreste 
enfrenta tres procesos penales 
por desvío de recursos públicos 
que estaban destinados a la com-
pra de leche y granos básicos, y 
autorizó la compra de bonos bur-
sátiles, por lo cual se encuentra 
preso desde diciembre de 2023 en 
el Reclusorio Norte.

La Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) dio a conocer que 
el ex funcionario fue vinculado a 
proceso al establecer que como 

apoderado legal de Diconsa, S.A. de 
C.V. (una de las empresas que con-
forma Segalmex), presuntamente 
autorizó la suficiencia presupues-
tal para celebrar un convenio con la 
empresa Carregín S.A. de C.V., para 
la compra de azúcar, de la que no 
existe constancia de que haya sido 
entregada a Diconsa.

De acuerdo con los datos pro-
porcionados, por la naturaleza de 
su cargo, René Gavira “tenía la obli-
gación de vigilar las operaciones y 
movimientos efectuados por la 
Gerencia de Tesorería; y su actuar 
permitió la distracción de recursos 
pertenecientes al Estado Mexicano 
por la cantidad de 142 millones 440 
mil 883 pesos en beneficio de dicha 
entidad mercantil”.

En ese contexto, elementos de la 
Policía Federal Ministerial (PFM), 
de la Agencia de Investigación Cri-
minal (AIC), cumplimentaron al 
interior del Reclusorio Preventivo 
Varonil Norte, la orden de apre-
hensión por reclusión en contra de 
Gavira Segreste.

El juez de control determinó vin-
cularlo a proceso y por este caso, 
como en los dos que ya enfrentaba, 
ordenar que permaneciera en pri-
sión preventiva justificada y otorgó 
seis meses a la FGR.

 Ante la falta de su pago quincenal, los trabajadores se 
manifestaron frente al Palacio Municipal. Foto especial

los últimos quince días laborados. 
Ante la falta de una respuesta 

por parte de los representantes 
del gobierno municipal, decidieron 
protestar frente al palacio. 

Posteriormente se trasladaron 
a la carretera federal Texcoco-Le-
chería a realizar un bloqueo en el 

que apostaron una ambulancia en 
medio de la carretera.

Con cartulinas en mano advir-
tieron que sin pago no habrá servi-
cios y exigieron a los regidores que 
sesionen para designar a quien se 
encargará de la presidencia muni-
cipal durante el proceso electoral.

Pidieron la
remoción de
Karina 
Vaquera
por designar
a su madre
como 
consejera
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GUSTAVO GUERRERO

N LA MAR de películas y se-
ries de Netflix, es complicado 
pescar algo que no sea ex-
haustivamente comentado o 
analizado en las redes sociales 
o promovido por el marketing 

de la compañía. Cuando se ingresa al ni-
cho de documentales, y particularmente 
de true crime, entonces el éxito está pro-
fundamente ligado a la popularización y 
a la alta oferta de los streamings, por lo 
que la situación se torna más nebulosa. 

EN ESTE SENTIDO, vale la pena desta-
car la miniserie Bebé Reno, que adopta 
toda la estética de este género, pero que 
extrapola sus convenciones, constru-

yendo un agonizante suspenso sobre la 
depresión y el abuso. 

EN SIETE EPISODIOS esta miniserie 
relata la historia de Donny Dunn, un can-
tinero de Londres que se busca además 
la vida como comediante en los horarios 
muertos. Cierto día el joven conoce a 
Martha, que luego de cruzar el umbral 
de la puerta principal se sienta frente a 
la barra del bar, triste y aparentemente 
inofensiva.

DEBIDO A SU estado de ánimo y a que 
no tiene dinero para pagar, Donny se con-
mueve de Martha y le obsequia una taza de 
té. No sabe que después de un intercambio 
de miradas y palabras, Martha se conver-
tirá en una stalker dedicada a arruinar 
todo alrededor de Dunn. Lo que comienza 

como una obsesión amorosa se convertirá 
en una persecución traumática.

EN LA LÍNEA de las series cuyo valor 
percibido reside mucho en su carácter 
autobiográfico, al estilo de I may destroy, 
Bebé Reno puede atraer la atención de 
quien procura lo factual una vez que la 
miniserie se basa en la vida del actor Ri-
chard Gadd, responsable de interpretar-
se a sí mismo, escribir y dirigir la serie. 

POR LA SINOPSIS e inclusive por el 
marketing, Bebé Reno no pasa de un cri-
men bizarro con personajes de carácter 
dudoso por todos lados. Sin embargo, el 
triunfo aquí reside en el uso de ese mo-
delo solamente como gatillo de interés, 
ya que el guión de Gadd se basa tanto 
en las amarguras de una vida destruida 
como por traumas de la infancia y por 
decepciones de la vida adulta. 

A PARTIR DE la obsesión de Martha, 
Dunn comienza a preguntarse cuánto 
necesita a una acosadora en su vida y 

cuánto él propició para que ello ocurriera. 
Tal cuestionamiento podría tornarse 
maniqueísta al punto de suscitar indaga-
ciones complicadas sobre el papel de una 
víctima, pero esta serie consigue resolver 
esas preguntas de manera sensible y rele-
vante. El crimen, por más relevante que 
sea, sirve como plano de fondo para las 
transformaciones y las epifanías de Dunn.

EL HUMOR AUTODESPRECIATIVO 
de Gadd se mezcla bien con el aire taci-
turno que traza la fotografía de la serie, 
con las sombras de los pubs y las calles 
lluviosas de Londres despuntando co-
mo protagonistas. Por otro lado, lo que 
comienza como un chiste cargado de 
ironía y constreñimiento, se convierte 
en un pedido de ayuda que disuelve en 
la memoria el crimen. 

AUNQUE SE UTILICE un caso real co-
mo carnada, la serie es relevante por no 
apoyarse en una narrativa convencional 
y usar un formato que el true crime 
protocolario no se permite utilizar.

CULTURA EN TEXTO Y CONTEXTO

Bebé Reno: un thriller angustiante

E

CAPACITAN A OPERADORES

Acoso en transporte, realidad 
para las mexiquenses
En el Estado de México, según el INEGI, 9 de cada diez 
mujeres ha sufrido violencia en los autobuses

 Los vecinos de este municipio deberán afrontar el cierre de sus 
principales avenidas. Foto especial

Nuevos cierres en Valle 
de Chalco por Trolebús
MIGUEL GONZÁLEZ

Autoridades de Valle de Chalco So-
lidaridad dieron a conocer nuevos 
cortes a la circulación vehicular 
en el cruce de las Avenidas Adolfo 
López Mateos y Solidaridad -dos de 
las principales vialidades de esta 
localidad- así como de otras calles 
aledañas, debido a la realización de 
obras complementarias del Trole-
bús Chalco-Santa Martha.

Los tramos cerrados a la circu-
lación de vehículos abarcan desde 
la calle Norte 8 hasta la calle Eva 
Sámano, en la avenida López Ma-
teos y desde la avenida Solidaridad 
hasta la calle Oriente 28, hasta lle-
gar a López Mateos.

El Gobierno local exhortó a los 
conductores para que extremen 
precauciones durante este perio-
do para prevenir contratiempos y 
pidió a automovilistas particulares 
y operadores de transporte público 
de pasajeros y de carga que utilizan 
estas vías a qué se mantengan aler-

tas y sigan las indicaciones de trán-
sito para garantizar la seguridad de 
conductores, peatones, ciclistas y 
motociclistas.

Aunque el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador había dado 
como fecha de conclusión de esta 
importante obra de transporte 
interurbano el pasado mes de fe-
brero, se han anunciado ya varios 
retrasos, pues también se dijo que 
concluiría en el mes de junio, pero 
de acuerdo con trabajadores de una 
de las empresas que participan en 
la obra confirmaron que se les ha 
dado un plazo para terminar la 
obra el próximo mes de agosto.

Cabe mencionar que la obra Ci-
vil está a cargo del Gobierno del 
Estado de México y una vez que 
estén terminadas las instalacio-
nes, el gobierno de la Ciudad de 
México asumirá la operación de 
esta línea del trolebús cuya meta 
es movilizar a 230 mil pasajeros 
diariamente reduciendo los tiem-
pos de traslado de 2 horas a 35 
minutos en promedio.

AURA MORENO 

Niñas, adolescentes, estudiantes, 
trabajadoras y amas de casa se en-
frentan diariamente al acoso sexual 
en el transporte público, ante ello la 
Secretaría de Movilidad estatal in-
formó sobre la implementación de 
la capacitación “Prevenir y Atender 
el Acoso Sexual a las Mujeres en el 
Transporte Púbico”.

De acuerdo al Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), 
en la entidad 9 de cada 10 mujeres 
han sufrido violencia en el trans-
porte público, además es el estado 
con mayor prevalencia delictiva, 
afectando al menos a 28 mil 215 
mujeres en 2023. 

La percepción de inseguridad en 
el transporte mexiquense es de 88 
por ciento, además cuenta con el 
segundo lugar por tasa de inciden-
tes, solo después de la Ciudad de 
México y seguido de Tlaxcala. 

Ante este panorama, la Semov 
afirmó que busca  capacitar a 400 
funcionarios públicos y elementos 
de la Secretaría de Seguridad del 
Estado de México (SSEM) sobre los 
lineamientos para prevenir y aten-
der esta situación. 

La dependencia informó que el 
acoso sexual en el transporte se 
puede atacar de manera transversal 
y coordinada, con los mismos están-
dares de prevención y atención a las 
víctimas del delito, para transfor-
mar la imagen del transporte pú-
blico concesionado.

Además, consideró fundamental 
que los operadores de transporte 
público y los policías, que son los 
primeros responsables, conozcan 
los procedimientos para atender a 

 La percepción de inseguridad en la entidad es de 88 por ciento.  
Foto especial

una víctima de violencia sexual.
Durante la primera sesión del 

curso se explicó que en una prime-
ra instancia se debe brindar apo-
yo psicológico, asesoría jurídica, 
acompañar a la víctima y, en caso 
de ser necesario, canalizarla a un 
servicio médico.

La violencia sexual se ejerce a 
través del acoso, el hostigamiento, el 
abuso y la violación. Todos son tipifi-
cados como delitos que pueden ser 
denunciados ante las autoridades co-
rrespondientes, con lo que se busca 
reducir las conductas antisociales.

Se trata de cualquier acto que de-
grade, dañe o lesione el cuerpo o, en 
su caso, la sexualidad de la víctima, 
y atenta contra su integridad física, 

La SEMOV
busca capacitar
a 400 choferes
y funcionarios 
públicos de
la entidad

libertad y dignidad. Es una expre-
sión de abuso de poder que implica 
violencia masculina sobre la mujer.



REDACCIÓN 

Luego que el martes se reunió 
con productores sinaloenses que 
han bloqueado carreteras en los 
últimos días, la candidata presi-
dencial de la coalición Fuerza y 
Corazón por México (PAN, PRI 
y PRD), Xóchitl Gálvez, afirmó 
que “parece que el presidente 
está decidido a colapsar la pro-
ducción rural” y consideró que 
“es un desastre el campo”.

Gálvez arribó a Hermosillo, 
Sonora, donde ya la esperaba 
poco más de una veintena de 
simpatizantes con pancartas y 
porras en el aeropuerto de esta 
ciudad del norte del país. Tam-
bién la recibió Antonio Astiaza-
rán Gutiérrez, candidato de la 
coalición del PAN, PRI y PRD a 
la alcaldía de Hermosillo.

En entrevista, la hidalguense 
aseveró que en el presente sexe-
nio se redujo en 180 mil millones 
el apoyo para el campo.

“Esa es la crisis que están vi-
viendo los agricultores, no hay 
apoyo para maquinaria, no hay 
apoyo para coberturas, no hay 
apoyo para seguros, no existe la 
financiera rural para tener cré-
dito barato, los pescadores no 
tienen motores, no tienen diésel 
o para gasolina ribereña, los ga-

naderos están en una misma si-
tuación, y los acuicultores están 
viviendo la importación ilegal 
de camarón que está llegando 
de Colombia y que es absoluta-
mente ilegal, no debería entrar 
camarón, y eso está dando en la 
torre a la acuacultura”, señaló.

Tras apuntar que el presiden-
te de la República debería man-
dar al secretario de Agricultura 
para solucionar las demandas 
de los productores, la candidata 
de la oposición expresó: “Parece 
que el presidente está decidido 
a colapsar la producción rural, 
permitiendo la importación 
de carne de manera indebida, 
permitiendo la importación de 
leche que está llevando a que 

los productores de la zona de 
Chihuahua tengan que vender 
la leche a tres pesos. Es un de-
sastre del Campo, y súmale la 
delincuencia organizada, extor-
sionando, pues ese es el proble-
ma que estamos viviendo”.

Además, indicó que “al evi-
tar la cobertura de precios, 
hoy los agricultores no saben 
a cómo van a cosechar. El go-
bierno plantea pagar a un pre-
cio de 5 mil 300 pesos y varios 
de ellos argumentan que no les 
da; el año pasado les pagaron 
más de 7 mil pesos y para ellos 
es complicado”.

Sostuvo que, junto con la se-
quía, con presas que están al 13 
por ciento de su capacidad, los 
campesinos están sembrando 
una tercera parte de lo que te-
nían proyectado.

REDACCIÓN 

La candidata de la coalición “Siga-
mos Haciendo Historia”, Claudia 
Sheinbaum, dijo que la segunda 
economía de América Latina tiene 
“un modelo que está funcionando”.

Sheinbaum destacó la “estabili-
dad política y apertura comercial” 
que México ofrece a los inversores, 
un país cuyo PIB creció 3.9% en 
2022 y 3.2% el año pasado, y que 
espera una creciente inversión 
extranjera por la llamada reloca-
lización de cadenas de suministro 
desde Asia (nearshoring).

“Hay un modelo que está funcio-
nando. Y, por otro lado, la cercanía 
con Estados Unidos y el tratado [de 
libre comercio] que permite también 
que, frente al conflicto China-Esta-
dos Unidos, haya inversión en Mé-
xico”, dijo la candidata, de 61 años.

“Nosotros lo que queremos es 
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La candidata dijo que espera una creciente inversión extranjera 
por la llamada relocalización de cadenas de suministro desde Asia

CLAUDIA SHEINBAUM DESTACA "ESTABILIDAD POLÍTICA Y APERTURA COMERCIAL" 

El modelo económico de 
México "está funcionando"

“Parece que el presidente
está decidido a colapsar 
al campo”: Xóchitl Gálvez REDACCIÓN

Cientos de estaciones de radio y te-
levisión pública y privadas fueron 
notificadas sobre un Procedimiento 
Especial Sancionador del Instituto 
Nacional Electoral (INE) requeri-
do por Movimiento Ciudadano para 
obligar a cubrir a su candidato Jor-
ge Álvarez Máynez.

Ante el hecho, la Cámara Nacio-
nal de la Industria de Radio y TV 
(CIRT) acusó que este es un “ataque 
frívolo” hacia la libertad de expre-
sión. Asimismo, aseguró que es un 
acto intimidatorio de MC.

“En el mismo sentido, es un aten-
tado a la libertad de expresión pedir 
que cada comunicador entregue al 
INE su ‘estrategia de cobertura no-
ticiosa’, cuando justo se va confor-
mando día a día, sobre la marcha, 
conforme se da la coyuntura de las 
campañas electorales.”, escribió en 
un comunicado.

Por lo que aseguró que Movi-
miento Ciudadano no tiene sus-
tento legal para regular las redes 
sociales o plataformas de inter-
net. “Todo ello es censor y retró-
grado”, afirmó.

La CIRT aseguró que dará apoyo 
jurídico a las estaciones afectadas 
y presentará una denuncia ante el 
INE por el ataque frívolo y sin sus-
tento contra la radiodifusión y sus 
comunicadores.

“Se procederá legalmente contra 
el Encargado del Despacho de la 

Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral de la Secretaría Ejecuti-
va del Instituto Nacional Electoral, 
Hugo Patlán Matehuala, por haber 
dado trámite a una denuncia a to-
das luces ilegal y violatoria de la 
normatividad y frívola”, dijo.

Finalmente, la CIRT pidió a los 
partidos y sus candidaturas tener 
propuestas de “altura” y evitar ac-
tos intimidatorios “cuando la radio 
y TV son el principal medio por el 
que se informa el electorado”.

CIRT acusa que INE quiere
obligar a cubrir a Máynez

▼ La abanderada de la coalición 
Fuerza y Corazón por México 
visitó Hermosillo, Sonora. 
Foto especial

que esta inversión traiga desa-
rrollo integral para nuestro país”, 
agregó Sheinbaum.

En declaraciones previas para 
reporteros de la prensa extranjera, 
la aspirante sostuvo que “México es 
ejemplo de un buen manejo econó-
mico sin ser neoliberal”.

“Se ha reducido pobreza y des-
igualdad a partir de un modelo 
propio, reconociendo la economía 
de mercado y la iniciativa priva-
da”, agregó.

Sobre la relación con Estados 
Unidos, Sheinbaum vaticina un 
curso positivo, independiente-
mente del resultado de las presi-
denciales de ese país en noviem-
bre próximo, que disputarán el 
republicano Donald Trump y el 
demócrata Joe Biden.

“Habrá buenas relaciones con 
Trump o con Biden. Nos necesitan. 
Los necesitamos”, dijo la candidata 
a los reporteros.

Además de ser destino del 80% 
de las exportaciones locales, Esta-
dos Unidos comparte con México 
una frontera de más de 3 mil kiló-

metros y una intensa agenda bila-
teral, con acento en temas como 
migración y seguridad.

Machismo “está 
quedando atrás”

Física de profesión y doctora en 
ingeniería ambiental, Sheinbaum 
aseguró a la AFP que en su eventual 
gobierno se buscará “acelerar la 
transición energética hacia las fuen-
tes renovables y hacer programas de 
eficiencia energética”.

Esta visión contrasta con la 
política del gobierno del saliente 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador -que Sheinbaum defiende 
y promete continuar-, quien impul-
só la producción de la endeudada 
petrolera estatal Pemex.

Frente a la posibilidad de con-
vertirse en la primera presiden-
ta de México, Sheinbaum ve una 
señal de que “el machismo está 
quedando atrás”.

“Quiere decir que estamos 
construyendo un país igualita-
rio”, afirmó.

▲ Sheinbaum promete acelerar la transición energética hacia las 
fuentes renovables. Foto especial

▲ Movimiento Ciudadano pidió 
cubrir a su candidato Jorge 
Álvarez Máynez. Foto especial
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HUGO ROBERTO ROJAS SILVA

L PROBLEMA DEL agua, 
su acceso equitativo, calidad, 
garantía efectiva de derechos 
humanos, contaminación, 
equilibrio ecológico, dispo-
nibilidad, escasez, sequía, 

conflictos sociales, sostenibilidad de 
acuíferos y cuencas e inversión, son sólo 
algunos de los aspectos que habrán de 
enfrentar quienes resulten electos el 
próximo 2 de junio. Se podría cometer el 
error de pensar que es sólo uno de tan-
tos problemas a resolver, pero el agua es 
un elemento transversal para otros te-
mas, como puede ser alimentación, po-
breza, salud, educación, economía, entre 
otros, de ahí su importancia estratégica 

para el futuro sostenible de México.

ESCUCHAMOS LAS PROPUESTAS de 
los candidatos en cualquier orden de go-
bierno y por supuesto que quedan dudas 
y explicaciones a fondo de las acciones 
que se habrán de emprender, en su for-
mato de debate mucho más escuetas que 
en los documentos que pudieran compar-
tir, también es cierto que los que resulten 
ganadores tendrán un tiempo razonable 
para convertir lo propuesto en progra-
mas de gobierno con todos los elementos 
para su ejecución.

LA MAYOR PARTE de los diagnósticos 
son acertados, más no se han hecho explí-
citas las causas de fondo, a nivel nacional 
se han propuesto algunas acciones inte-
resantes y dignas de profundizar como es 

la tecnificación del campo y el impacto 
en la seguridad alimentaria, a pesar del 
porcentaje concesionado a este sector, 
no han estado exentos de algunos fenó-
menos naturales como la sequía, que ha 
puesto en riesgo los ciclos agrícolas. La 
gestión metropolitana es otra propuesta 
que se ha planteado en debates de dos 
órdenes de gobierno, sin duda un mo-
delo de gestión metropolitano tendría 
mayor fortaleza que la fragmentación 
de responsabilidades en que se gestiona 
actualmente.

EN CUANTO A los fondos necesarios, 
poco se ha hablado acerca de cómo esta-
ría conformado un sistema financiero de 
agua, ya que no sólo que se requiere una 
cantidad de recursos económicos impor-
tante, hemos planteado que, del orden 
de los 450 mil millones de pesos anuales, 
hasta el momento los fondos propuestos 
han sido mucho menores o no se han 
especificado, aunque aún estaría pen-
diente el qué hacer para mantener la 
infraestructura que se construya.

LO QUE ES un hecho, es que la solución 
debe ser de fondo, no esperemos que 
las soluciones lleguen sólo por reforzar 
ciertas acciones, o realizando algunas 
parcialmente, fueron décadas las que 
pasaron para llegar al punto crítico en el 
que estamos. Por ejemplo, se tendrá que 
discutir la conveniencia de mantener la 
responsabilidad de la prestación de los 
servicios a nivel municipal, en qué casos 
mantenerlo, y cómo regularlos.

DADO EL CALADO del reto, será im-
portante convocar a una discusión na-
cional donde se escuchen todas las vo-
ces, de todos los sectores de la sociedad, 
donde se habrá de definir en primera 
instancia el camino a seguir, dado que 
las soluciones no habrán de resolverse 
en un plazo de seis años, ni dos, quizá 
más. Los grandes temas nacionales 
requieren tiempo para consolidarse, 
¿seremos capaces de anteponer el 
bienestar de los mexicanos a posiciones 
partidistas? ¿Se podrá seguir un plan a 
mediano y largo plazo? 

LA FUENTE

Propuestas de gobierno y el tema del agua

E

ADVIERTE NORBERTO MORALES POBLETE

El trabajador no ejerce
su derecho de huelga
El secretario estatal aseguró que con las Reformas 
laborales se irán nivelando los derechos gremiales

ALEJANDRA REYES

El hecho de que no existan huelgas 
en el Estado de México no signifi-
ca que haya paz laboral, sino que 
los trabajadores se encuentran 
“secuestrados”, advirtió el secre-
tario del sector, Norberto Morales 
Poblete por eso, la dependencia 
mexiquense busca ser el medio 
que permita conciliar sus intereses.

Al término de un evento en la ex-
planada de Tlalnepantla comentó 
que la Secretaría del Trabajo labora 
ampliamente, en coordinación con 
las empresas, para que “en nues-
tros corredores industriales existan 
mejores condiciones en cuanto a la 
viabilidad y accesibilidad, pues se 
tienen que arreglar los baches de 
las calles y la iluminación, a la par 
de coordinarse con la Secretaría de 
Seguridad y la de Movilidad.

“Además, de que se logren mejo-
res condiciones como lo marcan las 
Reformas laborales y normas auto-
rizadas, que son la 35, 36 y la 37".

Durante su discurso dijo que la 
gobernadora Delfina Gómez Álva-
rez le pidió que fuera representante 
en este evento, que reivindica las 
luchas obreras. "El gobierno del 
Estado está comprometido con 
los ideales y demandas de la clase 
obrera, que hoy como nunca esta-
mos de acuerdo en la defensa de los 
derechos laborales y en la lucha de 
las mejores condiciones de vida, de 
empleo y salario.

“Nosotros entendemos que el 
desarrollo de las organizaciones 
sindicales es necesario para llevar a 
cabo el proceso de transformación 
que exige el país”, explicó.

Si bien es cierto que se ganó la 
presidencia de la República en el 
2018, dijo, “también es cierto que 
nos dejaron un país con profundas 
contradicciones, con un tejido so-
cial fuertemente fracturado y una 
maltrecha soberanía nacional”.

Mencionó que en 35 años se 
perdió la rectoría del Estado para 
el desarrollo nacional, se produjo 
el robo más grande con la privati-
zación de los bienes nacionales, se 
destruyó el estado social y la eco-
nomía del mercado.

“Pasamos a ser un país con ma-
yor dependencia de los Estados 
Unidos, el incremento de la pobre-
za alcanzó a más de la mitad de la 
población, aumentó el desempleo 
y la informalidad laboral, la caren-
cia de servicios y seguridad social, 
así como el abandono del campo 

y mayor dependencia en materia 
alimentaria y energética de otros 
países”, señaló.

Tras enumerar los cambios en 
la materia, agradeció a los sindi-
catos, pues, dijo, sin ese apoyo no 
se hubiera podido hacer la con-
trarreforma educativa, el incre-
mento a los salarios mínimos, la 
oposición al outsourcing y la re-
forma de las pensiones en 2020.

“Afirmamos categóricamente 
que la clase obrera es necesaria 
para la verdadera transforma-
ción de México y del Estado de 
México, coincidimos con los tra-
bajadores y con el movimiento 
sindical, el de la 4T, en un pro-
yecto político, económico, cuyo 
único objetivo es una sociedad 
más justa con mayor bienestar 
para toda la población.

 Morales Poblete asistió a un evento en la explanada de 
Tlalnepantla.  Foto especial

 Los miembros de la sección 17 se concentraron en Toluca.  
 Foto Emilio Varela

Integrantes del SNTE
reiteran sus demandas

BRIAN PRADO

Miembros del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), de la sección 17 del Valle 
de Toluca realizaron una concen-
tración frente al edificio adminis-
trativo que se encuentra en el cora-
zón de la capital mexiquense para 
reiterar sus demandas en torno al 
presupuesto, preparación y su opo-
sición a la Ley General del Sistema 
para la Carrera de las Maestras y 
los Maestros.

Ante lo que consideraron una 
asistencia de más de 7 mil trabaja-
dores provenientes de las 8 regiones 
que conforman esta sección, Eliud 
Terrazas Ceballos, dirigente de la 
misma, mencionó que el evento fue 
para reiterar las peticiones.

“Vamos a decir, con el apoyo de 
todos, lo que todavía exigimos a 
nuestras autoridades, porque nues-
tras necesidades siguen vigentes. 
Reconocemos la buena voluntad 
que se ha tenido para solventar 
algunas de ellas, pero también te-
nemos que reconocer que faltan 
muchos temas por atender.

“Uno de ellos, necesitamos que 
verdaderamente, los preceptos fun-

damentales del artículo 3º consti-
tucional se cumplan y se ha estado 
insistiendo en ello, por eso es nece-
sario alzar la voz, necesitamos ma-
yor presupuesto para la educación, 
no recortes”, puntualizó.

Asimismo, mencionó que han 
buscado jornadas de capacitación 
y actualización que, consideran, 
generan un impacto en el nivel de 
educación para los estudiantes.

“La educación es el bien público 
que tenemos que cuidar todos los 
maestros, y en el tema de profesio-
nalización todavía hay dolencias, 
todavía faltan muchas cosas que 
superar, por eso estamos pugnan-
do por la capacitación y actualiza-
ción, que va a derivar en una mejor 
educación.

“En nuestras escuelas exigimos 
que los programas que se están lle-
vando a cabo se universalicen para 
todas las escuelas, porque todavía 
necesitamos mayor estructura y 
equipamiento, se ha estado avan-
zando, pero no se ha cumplido al 
100%”, insistió.

En este sentido, Terrazas Ce-
ballos detalló que ya se entregó 
un pliego petitorio del cual es-
peran respuesta después del 15 
de mayo.
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Congreso mexiquense 
recibe la Cuenta Pública

CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2023

Se une a la pena que 
embarga a la Maestra

Delfina Gómez Álvarez

por el sensible fallecimiento 
de su hermano

Alejandro Gómez Álvarez

Hacemos votos para que sus 
familiares, amigos y seres 

queridos encuentren pronta 
resignación por la

 irreparable pérdida

Toluca, México, 1 de Mayo de 2024

Estado de México

REDACCIÓN

El Congreso mexiquense recibió la 
Cuenta Pública del Gobierno, Or-
ganismos Auxiliares y Autónomos 
del Estado de México del ejercicio 
fiscal 2023, a través de la presiden-
ta de la Diputación Permanente, 
María Zareth Cruz Hernández, 
quien reconoció que se trata de 
un documento fundamental en el 
manejo de la política financiera de 
la entidad y en la conducción de la 
Hacienda estatal.

Ambos temas son prioritarios 
para los mexiquenses pues tienen 
que ver con la aplicación responsa-
ble y transparente de los recursos 

públicos, sostuvo la legisladora, al 
recibir los tomos y anexos corres-
pondientes a la Cuenta Pública, a 
través de Paulina Moreno García, 
secretaria de Finanzas del gobier-
no estatal, ante la presidenta de la 
Comisión de Vigilancia del Órgano 
Superior de Fiscalización del Esta-
do de México. 

En presencia también de la au-
ditora Superior de Fiscalización 
y diputados locales, la legisladora 
destacó que la entrega-recepción 
se realiza en tiempo y forma de 
acuerdo con lo señalado en la Cons-
titución Política estatal y en la nor-
matividad relacionada, por lo que 
la Cuenta Pública, con sus tomos 
y anexos, se hará del conocimiento 

de la Legislatura, a través de la Di-
putación Permanente, y se remitirá 
al Órgano Superior de Fiscalización 
para su revisión en la forma y plazos 
establecidos en la ley.

En su intervención, la secretaria 
de Finanzas sostuvo que la Cuenta 
Pública que se entrega considera 
las circunstancias económicas en 
las que se llevó a cabo el ejercicio 
de las finanzas públicas del estado, 
el ejercicio del gasto público y el 
presupuesto aprobado, así como la 
situación financiera de los Poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

Incluye información programá-
tica y anexos para el análisis del 
uso de los recursos económicos 
durante el ejercicio fiscal anterior 
y expresó la disposición del Ejecu-
tivo estatal para la presentación, a 
través de dependencias y entidades 
correspondientes de los documen-
tos, informes, indicadores estadís-
ticos, programas y otros elementos 
que requiera la Legislatura para la 
mejor interpretación de la política 
hacendaria y de los resultados cua-
litativos y cuantitativos obtenidos 
en el ejercicio fiscal 2023, bajo la 
premisa de cero corrupción y cuen-
tas claras a fin de fortalecer el creci-
miento económico estatal.

▲ El informe se remitirá al Órgano Superior de Fiscalización para su 
revisión. Foto Emilio Varela

GERARDO GARCÍA 

Una vez que pase la temporada 
electoral, organizaciones civiles 
como “Haz Valer Mi libertad” po-
drán continuar con las acciones 
para implementar mecanismos 
adicionales para las amnistías de 
alto impacto.

Los trabajos comenzaron en 
octubre de 2023, y las mismas se 
extendieron hasta marzo de este 
año, que han incluido foros en el 
Congreso local. 

El fundador del Centro de Dere-
chos Humanos Zeferino Ladrillero, 
José Antonio Lara Duque, indicó 
que al ser año electoral fue difícil 
avanzar en la materia.

Sin embargo, aclaró que, pasan-
do el 2 de junio, se podrá avanzar 
nuevamente sobre las amnistías de 
alto impacto, y posteriormente con 
la integración de la 62 Legislatura 
local, donde Morena ha hecho el 
compromiso de hacer reformas.

En Edomex incluirán cuatro me-
canismos más para dar libertad a 
los injustamente presos, ya no sólo 
será Amnistía

El trabajo que ha logrado “Haz 
Valer Mi libertad” con las autori-
dades federales y estatales, busca 
establecer cuatro mecanismos 
adicionales a la amnistía por alto 
impacto que son: el indulto, libertad 
por motivos humanitarios, recono-
cimiento de inocencia y la revisión 
extraordinaria.

Hasta el 1 de abril se reportaron 3 
mil 73 amnistías por delitos meno-
res. Mientras que por alto impacto 
únicamente han obtenido su liber-
tad 11 personas.

Avanzarán 
en temas de 
amnistías tras
elecciones 



MIRIAM VIDAL

La leyenda dice que los hom-
bres de Otumba salían por 
las noches a cazar brujas, las 
cuales tomaban forma de gua-
jolotas en el día para no ser 
descubiertas; esa fue la temá-
tica ganadora del concurso de 
burros disfrazados realizado 
en esta localidad. 

Emmanuel Coronel, vecino 
de la comunidad de Cuautla-
cingo, explicó que la intención 
del disfraz es dar a conocer, a 
través del burro, parte de las 
tradiciones de su comunidad.

Otumba celebró la edición 59 
de la Feria del Burro, cuyo ani-
mal de carga es representativo 
y da identidad a este municipio 
de la zona nororiente del Esta-
do de México.

En el desfile participaron 

otros disfraces, como el del 
Burro Alebrije, elaborado por 
trabajadores del Organismo de 
Agua Potable municipal, quienes 
obtuvieron el segundo lugar.

El tercer premio fue para 
el Burro Carnaval que llegó 
acompañado de una comparsa 
que hizo pasarela por todo el 
Burrodromo.

En total fueron 14 los burros 
disfrazados que causaron algara-
bía entre los miles de asistentes.

Otumba es el único municipio 
de todo el mundo que celebra al 
burro, pero a pesar de ello, la 
reproducción del animal ha ido 
en decadencia, pues se estima 
que solo hay unos 200 en todo 
el territorio.

Vitral
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“Cazador de Brujas” gana concurso en Otumba

COLUMNISTA

DIÁLOGO EN SILENCIO
Rosalío Soto Bernal                                     P. 2

Los de Atenco se 
quedan sin 

raya; total, los 
empleados 

siempre pueden 
esperar

EN TOLUCA

SMSEM conmemora Día 
Internacional del Trabajo
El magisterio exige mejores condiciones 
laborales al tiempo de recordar la 
importancia histórica de dignificar el 
esfuerzo productivo de la humanidad

REDACCIÓN

La colosal Plaza de la Unidad Sin-
dical vibró en el CXXXVIII Ani-
versario de la Conmemoración 
por el Día Internacional del Tra-
bajo, pues el gremio magisterial 
de la entidad se reunió para exigir 
mejores condiciones laborales y 
recordar la importancia histórica 
de dignificar el esfuerzo produc-
tivo de la humanidad.

La magna concentración que 
reunió a más de 15 mil profeso-
res, fue encabezada por Marco 
Aurelio Carbajal Leyva, se-
cretario General del SMSEM, 
quien destacó la relevancia del 
magisterio en la defensa de sus 
derechos laborales. La jornada 
comenzó con la llegada de los do-
centes que, ataviados con pren-
das azules en honor al escudo de 
la organización, llenaron el lugar 
de camaradería y compromiso.

Marco Aurelio Carbajal es-
tuvo acompañado por el subse-
cretario de Educación Media Su-
perior, Carlos Alberto Salgado 
Treviño, en representación de 
la gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez, quien expresó su dis-
posición para colaborar con el 
SMSEM en mejorar la vida del 
magisterio estatal.

Durante su discurso, Carbajal 
Leyva enfatizó la importancia 
de mantener una organización 
sindical sólida y unida, capaz 
de continuar defendiendo los 
intereses de los educadores de 
la entidad. Agradeció la pre-
sencia del subsecretario de 
Educación Media Superior, co-
mo representante del gobierno 
estatal y reiteró el compromiso 

del SMSEM de seguir trabajan-
do por las demandas expuestas 
en el Pliego Petitorio entregado 
recientemente a la gobernadora.

El evento contó con la asisten-
cia de exsecretarios del sindicato 
y autoridades educativas, quie-
nes se sumaron al llamado para 
dignificar a los maestros del Es-
tado de México. La jornada tuvo 
la participación especial de la 
reconocida cantante de música 
regional mexicana, Carmen Car-
denal, quien creó un ambiente de 
solidaridad y fraternidad entre 
los asistentes.

▼ Más de 15 mil docentes 
afiliados respondieron al 
llamado sindical. Foto especial

▼  La intención del disfraz es dar 
a conocer, a través del burro, las 
tradiciones . Foto Miriam Vidal


